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Давно
надо было

поднять наш
статус!

Губернатор  не  требует  жертв
––––– Хотел бы посмотреть, кто возьмет

на себя такую смелость – в принудитель�
ном порядке собирать деньги на строи�
тельство храма, – заявил журналистам
Владимир Кулаков. – Во всяком случае,
не я. Хотя, конечно, собор надо достраи�
вать, это факт. Начали дело всем миром
и таким же образом должны его завер�
шить.

На завершение строительства собора
нужно порядка 250 миллионов рублей.
Цифра, по оценке Владимира Кулакова,
немалая. Но на территории Воронежской
области официально зарегистрировано
более 300 тысяч предприятий бизнеса,
заметил губернатор. Если каждое пожер�
твует тысячу рублей, наберется уже 300
миллионов. Так что вполне достаточно
будет и пятисот рублей «с брата».

– Есть ведь еще промышленные пред�
приятия, есть чиновный клан, – напомнил
Владимир Кулаков. – В областной адми�
нистрации уже порядка 80 процентов со�
трудников пожелали сдать по месячному
окладу на строительство храма. Инициа�
тива исходила «сверху», но, повторяю, мы
никого не вынуждаем, разве что какой�
нибудь руководитель управления устроит
с коллегой «соцсоревнование» по части
активности подчиненных. В общем, мы
написали заявления и зарплаты сдадим
– кто со слезой, кто с радостью.

Кстати, в ближайшее время губерна�
тор намерен предложить руководству
епархии объявить временный морато�
рий на строительство храмов в Вороне�
же и районах области (только в област�
ном центре их строится примерно два

десятка), чтобы сконцентрировать ре�
сурсы на главной святыне. А то как�то не�
прилично затянули строительство.

– Мне приводят примеры, что иные
храмы строятся и 300 лет, но это явно
не наш случай, – заметил Владимир Ку�
лаков.

Молодежь выбирает
побольше

Первые сто коттеджей в рамках на�
ционального проекта строительства до�
ступного индивидуального жилья в по�
селке Нечаевка будут сданы уже в декаб�
ре – об этом сообщил на пресс�конфе�
ренции губернатор. На сегодняшний
день 14 семей заключили договоры на
их приобретение. Как позже сообщили
в пресс�службе областной администра�
ции, семьи, первыми подписавшие со�
глашения, примерно через полгода мо�
гут отпраздновать новоселье.

– Строительство будет продолжаться,
и уже в ближайшее время мы рассчи�
тываем построить на этой площадке не
менее трех тысяч домов, – рассказал
Владимир Кулаков. – Какие бы решения
ни были приняты относительно феде�
рального финансирования, государство
полностью возьмет на себя затраты,
связанные с обеспечением коттеджно�
го поселка всей инженерной инфра�
структурой. Ведь только при этом усло�
вии жилье будет действительно доступ�
ным. Будем ли мы делить эту задачу с
центром (думаю, скорее всего, будем –

50 на 50) или сделаем полностью за свой
счет (такого поворота событий хотелось
бы в меньшей степени) – это наша за�
бота. Свои обязательства мы выполним.

Примечательно, что неожиданно для
всех у молодых семей востребованными
оказались не дешевые маломерки, а
дома площадью не менее ста квадратных
метров.

Как уже сообщала «Коммуна», строи�
тельство коттеджного поселка в Нечаев�
ке вошло в федеральную программу как
пилотный проект возведения малоэтаж�
ного доступного жилья. А это значит, что
если не случится форс�мажора, кредито�
вание не только инфраструктуры, но и
всего проекта будет происходить на ус�
ловиях софинансирования – по 50 про�
центов от федерального и областного
бюджетов.

В нынешнем году для участия в про�
екте «Молодая семья» по льготному жи�
лью зарегистрировано 443 молодые се�
мьи. На следующий год уже подано 660
заявок. Губернатор напомнил, что буду�
щее население поселка определено за�
конодательно: молодые семьи (их будет
большинство), военные отставники и
люди, приехавшие с Севера, имеющие
право на использование жилищных сер�
тификатов, а также пострадавшие в ре�
зультате аварии на Чернобыльской АЭС.
Сегодня о своем желании участвовать в
проекте и взять на себя издержки, свя�
занные с предоставлением жилья моло�
дежи, заявили такие крупные предприя�
тия, как ВАСО и ЮВЖД, а также ряд дру�
гих, рангом поменьше, но вполне имею�
щих право называться грандами воро�
нежской промышленности.

– Это те, кто смотрит чуть дальше соб�
ственного носа, – одобрил Кулаков.

Стоит отметить и тот факт, что сегод�
ня, вдохновленные пилотным проектом
в Нечаевке, больше половины районов
области уже разработали собственные

программы по обеспечению жильем
молодых семей. Губернатор подчеркнул,
что инициативу проявили не только бо�
гатые, но и депрессивные районы. Ру�
ководству области нужен примерно год,
чтобы, накопив определенный опыт, на�
чать реализовывать там льготные жи�
лищные проекты.

Покопаемся
в грязи?

Скандально известный проект быс�
тровозводимого спорткомплекса, кото�
рый контролирует региональное отде�
ление партии «Единая Россия», после
очередного конфуза с подбором пло�
щадки, возможно, наконец, обретет
свое место на карте Воронежа. Напом�
ним, что 19 января этого года поста�
новлением главы города Бориса
Скрынникова под спорткомплекс было
выделено место у развязки Северного
моста на улице Остужева. 25 апреля со�
стоялась торжественная закладка пер�
вого камня, но впоследствии место
оказалось занятым частной автостоян�
кой. 3 июля заместитель мэра Вячес�
лав Артемов доложил на губернаторс�
кой планерке, что мэрия определилась
с новой площадкой – в районе той же
транспортной развязки, на территории
спорткомплекса «Кристалл», а спустя
неделю вице�губернатор Александр
Цапин доложил о готовности строите�
лей работать в две смены.

Правда, и этим планам не суждено
было сбыться: под боком у «Кристалла»,
как выяснилось почему�то задним чис�
лом, обнаружился крупный канализаци�
онный коллектор, исключающий вооб�
ще всякое строительство. И вот теперь
губернатор заверил журналистов, что
земля под спорткомплекс, наконец,
найдена: он будет построен в парке «Та�

наис» в Юго�Западном районе – это пос�
леднее, что город решил дать после дол�
гих мытарств.

– Работы ведутся, и я твердо уверен,
что к концу года мы комплекс сдадим, –
подтвердил свои прежние планы Влади�
мир Кулаков.

Кстати, в начале июля глава области
уже пытался активизировать процесс,
чтобы не пришлось строить в сезон дож�
дей и «ковыряться в грязи». Август на
исходе, и ковыряться в грязи, по�види�
мому, все�таки придется. Но это уже не
важно. Главное, чтобы очередное не�
предвиденное обстоятельство не затор�
мозило дело. Если объект не будет пост�
роен в этом году, область, грубо говоря,
выкинут из федеральной программы бы�
стровозводимых спорткомплексов.

Развивая тему спортивного строитель�
ства, Владимир Кулаков сообщил, что со�
временный спорткомплекс в Боброве
будет завершен не позже будущего года.
Тогда же область приступит к строитель�
ству в Северном микрорайоне Воронежа
бассейна для школы знаменитого прыгу�
на в воду, олимпийского чемпиона Дмит�
рия Саутина. Кроме того, планируется
строительство спорткомплексов в Бори�
соглебске, Ольховатке и Хохле. Условие
одно – половину финансирования осуще�
ствляют местные власти.

– Мы только с Воронежа ничего не
берем, как с самого нищего, все осталь�
ные платят половину региональной доли
– то есть четверть стоимости спортком�
плексов, – обидно напомнил губерна�
тор.

Что ж, после того как под крупный
общественно значимый проект, под ко�
торый были привлечены по большей ча�
сти федеральные средства, мэрия по
неведомым причинам выделяет землю
с третьей попытки, – имеет полное пра�
во.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

После того как некоторые воронежские газеты обвинили губернатора в
давлении при сборе пожертвований на строительство Благовещенского
кафедрального собора, Владимир КУЛАКОВ поднял эту тему на ежене6
дельной губернаторской планерке. Призыв достроить, наконец, всем ми6
ром «священный долгострой», действительно, имел место. Но злые обви6
нения СМИ в том, что жертвование средств пройдет в принудительном
порядке, глава области назвал неуместной спекуляцией.

Не надо так ГУКать...
Областная прокуратура протестует против незаконных действий
воронежской мэрии и городской управляющей компании

Руководство ОАО «ГУК» уверяет, что оно хочет
«на своем примере определить правила игры для
других управляющих компаний», но одобренный
мэрией список «влияния» ГУКа охватывает прак�
тически весь жилой фонд Воронежа. Между тем
ныне муниципальное влияние может распростра�
няться только на места общего пользования в
многоквартирном жилье, «вычленить» которые
практически невозможно, поэтому дом должен
перейти на обслуживание ГУКом полностью. Если,
конечно, этого захотят сами жильцы. Но простого
желания собственников квартир тут будет мало
– они должны провести общее собрание и при�
нять решение большинством голосов.

� Зачисление жильцов в клиентуру городской
управляющей компании «чохом», то есть посред�
ством простой оплаты присланной ГУКом  кви�
танции, конечно же, незаконно, � сказал на
пресс�конференции начальник отдела прокура�
туры Владимир Стеблецов. – Это профанация
Жилищного кодекса, который четко определяет
порядок выбора жильцами формы управления
домом. Этих форм три: управляющая компания,
товарищество собственников жилья (ТСЖ) и не�
посредственное управление (без создания юри�
дического лица). Важно, чтобы до 1 января 2007
года собственники жилья провели общие собра�
ния, иначе управлять домом будет компания, ко�

торая получит это право на основе проведенно�
го мэрией конкурса. Но исход подобных конкур�
сов непредсказуем и население может сильно по�
страдать.

На пресс�конференции прозвучал вопрос: оп�
лачивать ли квитанции, присланные ГУКом?

� Однозначно оплачивать, � сказала начальник
отдела облпрокуратуры Валентина Иванова. –
Ведь ГУК ныне заменяет МУРЭПы, райДЕЗы и так
далее. Коммунальные услуги население получает,
и за них следует расплачиваться. К тому же жил�
фонд и прочее надо готовить к зиме. Так что вла�
дельцы жилья не должны паниковать и саботиро�
вать ГУК – нужно действовать в правовом поле.

� В свою очередь прокуратура сделает все воз�
можное, чтобы законность восторжествовала, �
подчеркнул в заключение встречи помощник про�
курора области Дмитрий Михайлов.

Николай СТАРЫХ.

На пресс6конференции, состоявшейся в облпрокуратуре в прошлый вторник, речь шла о
попытке мэрии монополизировать рынок коммунальных услуг в городе.  В отношении
постановления мэрии №1125, направленного на реформу ЖКХ и создание единой город6
ской управляющей компании (ГУК), вынесен протест. Соответствующие материалы на6
правлены в антимонопольный комитет.

По данным ВНИИ коневод�
ства, лишь в 5 из 86 действую�
щих в России конных заводов
выводят знаменитого орловс�
кого рысака. Михаил Астахов,
генеральный директор ЗАО
«Хреновской конный завод»,
подтвердил, что в настоящее
время порода перешла в груп�
пу малочисленных, что по меж�
дународным критериям, грозит
гибелью самой породы.

На протяжении всей исто�
рии существования орловский
рысак является породой уни�
версальной. Это, прежде все�

Чтобы защитить
орловского рысака

Включить орловских рыса6
ков в список Всемирного
культурного наследия
ЮНЕСКО – с таким предло6
жением выступили веду6
щие специалисты российс6
кого коневодства (Всерос6
сийский НИИ коневодства,
ЗАО «Хреновской конный
завод», Московский коне6
завод №1, Пермский плем6
конезавод №9, ассоциация
«Росплемконезавод»). Ле6
гендарной отечественной
породе лошадей, выведен6
ной 230 лет назад на Хре6
новском конном заводе,
что в Бобровском районе
Воронежской области, гро6
зит исчезновение.

го, ценный племенной мате�
риал, обладающий уникаль�
ным генофондом. Это лошадь
для бегов, прекрасный пле�
менной улучшатель, оказав�
ший на конское поголовье
страны большее влияние, чем
все другие породы, вместе
взятые, незаменимая лошадь
для фермерских хозяйств, от�
личный партнер в конном
спорте, туризме, прокате, кон�
ной милиции, цирке и так да�
лее.

В настоящее время право�
вой центр Международной
ассоциации юристов присту�
пил к формированию досье�
номинации для внесения ор�
ловского рысака в список
Всемирного культурного на�
следия ЮНЕСКО. Междуна�
родная защита позволит пре�
доставить ему достойный ста�
тус и найти адекватные сред�
ства сохранения.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Пошла сахарная свекла
Первые тонны сахарной свеклы нового урожая посту!
пили вчера на сахарный завод в Лисках.  Ряд хозяйств
Бобровского, Подгоренского и Павловского районов начал
копку корня, а в ОАО «Лискисахар» первыми из заводов
области начнут его переработку. По прогнозам Главного
управления аграрной политики Воронежской области, уро#
жай сахарной свеклы в нынешнем году ожидается на уров#
не 4,2 миллиона тонн, что более чем на миллион тонн выше
прошлогоднего.

Школьные каникулы в Италии
В воскресенье из северной Италии из города Мантова
вернутся домой в Перелешино восемнадцать воспитан!
ников Мировского детского дома. Почти два месяца они
отдыхали в этой стране благодаря благотворительной орга#
низации «Помощь детям мира». Полгода назад итальянцы
через Министерство образования России пригласили па#
нинских ребят провести в их семьях школьные каникулы.
Ребята часто звонят домой, очень довольны отдыхом. Они
ездят на море, на экскурсии, занимаются спортом. А вчера
возвратилась вторая группа детей – двадцать два человека
отдыхали в Крыму.

Щитами по деревьям
Ужесточить административное наказание за незакон!
ные порубки деревьев предложил Анатолий Бородкин,
руководитель управления по экологии и природополь!
зованию Воронежской области. «Штраф в 3#5 тысяч руб#
лей уже не является весомой преградой для предпринимате#
лей», # сказал Анатолий Иванович, выступая перед участни#
ками Коллегии в обладминистрации.  В частности, экологов
возмущает засилье рекламных щитов на улицах Воронежа,
под которые бесконтрольно вырубаются зеленые насажде#
ния. В управлении подготовлены предложения по наведе#
нию порядка в их размещении.

Воронежцы – жертвы катастроф
После взрыва на Черкизовском рынке Москвы погибло
десять человек. Среди жертв фигурирует 34#летняя жен#
щина из Воронежской области, имя которой следственные
органы пока не могут назвать. В то же время в результате
крушения самолета ТУ#154 под Донецком из общего числа
погибших зарегистрирован один житель Воронежской об#
ласти. И его имя тоже не называется. Всего в авиационном
крушении, как сообщает пресс#служба петербургского аэро#
порта «Пулково», погибло 170 человек.

Наезды на детей
Два ЧП на дорогах произошло 22 августа в Новохоперс!
ком районе. Одно – между  поселками Елань#Колено и Елань#
Коленовский в 13.20: водитель «Волги», житель города Чехо#
ва Московской области, сбил двух сестер 1997 и 1999 годов
рождения, перебегавших дорогу у автобусной остановки.
Пострадавшие скончались в больнице. А через полтора с
небольшим часа грузовой автомобиль, управлял которым
нетрезвый водитель, на 30#м километре автотрассы Елань#
Колено – Воробьевка выехал на встречную полосу и лоб в лоб
столкнулся с «Тойотой», в результате чего погибли жена во#
дителя иномарки и 12#летний сын.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области переменная облачность, местами кратковре�
менные дожди, грозы; ветер западный умеренный, при грозе
порывистый; температура плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.

25�26 августа25�26 августа25�26 августа25�26 августа25�26 августа по области – переменная облачность, преиму�
щественно без осадков, ветер юго�западный умеренный с пе�
реходом на юго�восточный; температура ночью плюс 10�15,плюс 10�15,плюс 10�15,плюс 10�15,плюс 10�15,
днем плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.

«Народный  маршрут»  работает
Продолжается работа проекта «Народный маршрут». По со6
общению вице6губернатора Вячеслава Клейменова, в пер6
вом полугодии 2006 года автобусы «Народных маршрутов»
выполнили более 110 тысяч рейсов и бесплатно перевезли
более 12 миллионов пассажиров.

Для того чтобы упорядочить график движения «Народных марш�
рутов», с 1 июля введен единый 30�минутный интервал выездов
автобусов по всем 16 «Народным маршрутам». В рабочие дни дви�
жение автобусов осуществляется с 7.30 до 17.30; в выходные – с
8.30 до 17.30.

Однако, несмотря на улучшение графика работы бесплатных ав�
тобусов, представители льготных категорий, для которых в первую
очередь и создавались «Народные маршруты», выражают недоволь�
ство переполненностью автотранспорта. Ведь прокатиться на бес�
платном автобусе успевает множество людей, социально защищен�
ных и вполне способных оплатить свой проезд.

Вопрос о переполненности «Народных маршрутов» был поднят на
заседании комиссии по улучшению транспортного обслуживания
населения Воронежской области. Водителям «Народных маршрутов»
поручено вывесить в каждом автобусе разъяснение о том, что мес�
та в бесплатном транспорте предназначены, прежде всего, для пред�
ставителей льготных категорий.

И все же, несмотря на эти организационные сложности, «Народ�
ный маршрут» нужен городу. Так считают 99% участников социоло�
гического опроса, посвященного работе «Народного маршрута».

ТОЛЬКО
ДО 31 АВГУСТА

С 1 по 31 августа
проводится

 ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА
НА ГАЗЕТУ «КОММУНА»
на первое полугодие

2007г. ПО ЦЕНАМ
ПРЕДЫДУЩЕГО

ПОЛУГОДИЯ.
Советуем нашим читателям: если

вы хотите СЭКСЭКСЭКСЭКСЭКОНОМИТЬ ДЕНЬГИОНОМИТЬ ДЕНЬГИОНОМИТЬ ДЕНЬГИОНОМИТЬ ДЕНЬГИОНОМИТЬ ДЕНЬГИ,
то подписывайтесь в течение августа!

Стоимость подписки на газету
«Коммуна» на первое полугодие 2007г.:
индекс 51160индекс 51160индекс 51160индекс 51160индекс 51160  (для индивидуальных

подписчиков) � 315,30 руб.,315,30 руб.,315,30 руб.,315,30 руб.,315,30 руб.,
индекс 51156индекс 51156индекс 51156индекс 51156индекс 51156 (для постоянных подписчиков,

участников войны
и приравненных к ним
категорий граждан,
инвалидов, многодетных
семей) –  310,20 руб.,310,20 руб.,310,20 руб.,310,20 руб.,310,20 руб.,

индекс 51214индекс 51214индекс 51214индекс 51214индекс 51214 (для юридических лиц) –
387,30 руб.387,30 руб.387,30 руб.387,30 руб.387,30 руб.

индекс Г5160 индекс Г5160 индекс Г5160 индекс Г5160 индекс Г5160 (годовая подписка
для индивидуальных
подписчиков) �  629,03 руб.,629,03 руб.,629,03 руб.,629,03 руб.,629,03 руб.,

индекс Г5214индекс Г5214индекс Г5214индекс Г5214индекс Г5214 (для юридических лиц) –
768,23 руб.768,23 руб.768,23 руб.768,23 руб.768,23 руб.

ОСТАВАЙТЕСЬ
С «КОММУНОЙ»!

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА «КОММУНУ»ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА «КОММУНУ»ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА «КОММУНУ»ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА «КОММУНУ»ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА «КОММУНУ» �
газету, которая сближает людей, и вы
всегда будете в курсе всех новостей!

ПОДПИСЧИКИ УПОДПИСЧИКИ УПОДПИСЧИКИ УПОДПИСЧИКИ УПОДПИСЧИКИ УЧАСТВУЮТЧАСТВУЮТЧАСТВУЮТЧАСТВУЮТЧАСТВУЮТ
В ПРИЗОВОЙ ИГРЕ.В ПРИЗОВОЙ ИГРЕ.В ПРИЗОВОЙ ИГРЕ.В ПРИЗОВОЙ ИГРЕ.В ПРИЗОВОЙ ИГРЕ.

Флаг России на проспекте Революции
Во вторник в Воронеже состоялась акция, посвященная
Дню Государственного флага Российской Федерации

Организаторами мероприятия выступили регио�
нальные отделения Объединенного гражданского
фронта, Союза правых сил и Республиканской партии
России. Внимание граждан, безусловно, привлекло
шествие по проспекту Революции необычной колон�
ны: впереди нее шли знаменосцы – они растянули
чуть ли не на всю ширь главной улицы Воронежа ог�
ромное полотнище российского триколора. Тем не
менее, реально участвовали в акции примерно 150
человек.

� Сегодня здесь собрались люди, которые свято
поверили в демократические идеалы, провозглашен�
ные в 1991 году, � сказал со сцены на площади Лени�
на лидер СПС Александр Труфанов. – Либеральные
ценности не стали, к сожалению, преобладать в рос�
сийском обществе. Но не зря же говорится: надежда
умирает последней. Мы верим, что флаг Российской

Федерации, учрежденный в 1991 году, все�таки бу�
дет гордо реять над нашей страной как символ об�
новления и веры в лучшее будущее Отечества…

Грусть от несбывшихся надежд, порожденных эй�
форией августа 1991 года, скрасили концертные но�
мера «звезд» воронежской эстрады. Впрочем, нос�
тальгии предавались, похоже, люди среднего поко�
ления, а молодежь веселилась от души. Ей, видно, не
было дела до ветеранов с красными флагами и акти�
вистов оппозиционных сил, державших в руках анти�
правительственные лозунги.

 Кстати, на площади присутствовали и ребятишки,
которые участвовали в открытии книжной выставки
под названием «Российская символика» � ее органи�
зовала накануне областная детская библиотека.

Николай СТАРЫХ.

Ф
о

то
 М

а
к

си
м

а
 З

А
В

Ь
Я

Л
О

В
А

.



2 Четверг,  24  августа 2006  года www.kommuna.ru

Малый  – не значит слабый
� Сделано и то и другое с одной лишь

целью: чтобы улучшить и, если хотите, оп�
тимизировать взаимодействие активис�
тов предпринимательского и фермерско�
го движения с нашим депутатским корпу�
сом в сфере законодательного регулиро�
вания прав и законных интересов пред�
принимателей, � говорит заместитель
председателя облдумы, руководитель ко�
митета по предпринимательству Сергей
Жуков. � Не секрет, что малому бизнесу
требуется всесторонняя поддержка, в том
числе и государственная. В нашем лице
предприниматели как раз и находят тех,
кто осуществляет помощь по совершен�
ствованию и развитию их деятельности,
защите их прав.

А интерес у областных властных струк�

тур здесь существенный. Сами посудите:
на сегодня зарегистрировано почти 15 ты�
сяч малых предприятий, на которых рабо�
тают около 125 тысяч человек. Да плюс
еще к этому более 43 тысяч индивидуаль�
ных предпринимателей.

� Дальнейшее развитие сети рыночных
структур позволит создавать новые рабо�
чие места, � продолжает Сергей Жуков, �
обеспечит занятость населения Воронеж�
ской области. Не надо забывать и о том,
что через предпринимательский сектор
экономики в немалой степени осуществ�
ляется реализация областных и федераль�
ных программ.

В структуре экономической деятельно�
сти малых предприятий оптовая и рознич�
ная торговля, услуги занимают почти по�

ловину объема реализации, а вот, соб�
ственно, производство � лишь 13,7 про�
цента, то есть налицо перекос. Но здесь
есть подвижки: прирост объема товаров
собственного производства заметно воз�
рос и составил 42 процента.

Исходя из всего этого, совет и Фонд
поддержки предпринимательства облас�
тной Думы пошли на то, чтобы создать фи�
лиалы и представительства советов по
поддержке предпринимательства при за�
конодательных собраниях районов обла�
сти и города Воронежа.

И уже есть положительные сдвиги. Так,
например, в Бутурлиновском районе за�
регистрировано восемнадцать новых
предприятий и три фермерских хозяй�
ства.

А на недавно созданном в Таловой рай�
онном общественном совете предприни�
мателей, который возглавил Сергей Ани�
кин, поднимались острые вопросы креди�
тования и получения дотаций в рамках на�

ционального проекта развития АПК, ли�
цензирования торговли алкогольной про�
дукцией.

По�деловому начали свою деятель�
ность районные советы предпринимате�
лей в Павловске, Калаче. В том же Кала�
че, например, представители малого биз�
неса и фермерских хозяйств смогли убе�
дительно доказать местной власти, что
нельзя налог на землю, на которой рас�
положены торговые павильоны, то и дело
поднимать. Сиюминутная выгода не мо�
жет быть союзником в деле оздоровления
экономики.

� А вот в Каширском районе местная
власть и предприниматели пока не нашли
общий язык. Но совет как раз и создан для
того, чтобы преодолевать непонимание, �
считает президент Фонда поддержки
предпринимателей Воронежской област�
ной Думы Александр Реутов.

Сергей КУЛИКОВ.

В Воронежской области не так давно завершилась работа по организации
районных советов по предпринимательству. В ноябре же прошлого года
областная Дума создала соответствующий общественный консультатив&
ный совет.

Кнопочки
баянные
ЗЕМЛЯКИ

Кто попадал на смотры&отчеты художественной самодея&
тельности Ольховатского района, тому памятны выставки
баянов и гармоней. Хозяин & восьмидесятилетний житель
села Назаровка Петр Павлович Кобыльник & брал в руки
инструмент, растягивал мехи, бросал пальцы сверху вниз по
кнопочкам баянным. И & лилась мелодия, брала за душу,
созывала народ...

А в доме у Петра Павловича
присесть негде. На столе и сту�
льях, в креслах прикрытые цве�
тастыми матерчатыми тряпица�
ми стоят гармошки, баяны, ак�
кордеоны. Невольно допытыва�
ешься:

� Сколько их у вас?
� Здесь еще не все, � отвечает

хозяйка бабушка Нюра, Анна
Филипповна, и приоткрывает
шторку в спаленку, в которой
музыкальные инструменты утес�
нились на полках.

� Откуда это богатство?
� Люди сами несут, � говорит

дед Петр. Освобождает стул, по�
удобнее устраивает на коленях
баян, расправляет заплечные
ремни.

Беседуем под наигрыши.
� Это самый старый. Еще в

1885 году сделал кустарь. По�
слушаем голос. Сохранился.

Баян поет звонко, без скид�
ки на возраст. Из числа первых
в России, которые сотворил в
то время тульский мастер Ни�
колай Белобородов. Такой хро�
матической гармоники уни�
кальной конструкции не было
во всем мире. Инструмент на�
звали баяном в честь легендар�
ного древнерусского певца дру�
жинника Баяна.

� Где же вы его раздобыли,
Петр Павлович?

� Он вам правду сказал: при�
несли. Из Алексеевки, кажись,
привезли, � подтверждает Фи�
липповна.

Оказывается, её дедушка не
просто гармонист, а музыкаль�
ных дел мастер. Причем «учи�
лищ и академий не кончал», до
всего» дошел своей головой».

� Пианино недавно починил,�
подсказывает бабушка Нюра.

� Было, � объясняет Павло�
вич. � Внучке купили. В сарае у
кого�то хранилось � в сырости,
на морозе. Я к пианино в пер�
вый раз подступился. Занеха�
янное донельзя. Просушили, от�
чистили с зятем каждую струн�
ку. Настраивал долго. Получи�
лось. Играют.

� Он с баяном ночи сидит. Про�
снусь, а дед мой губами бренчит
и голос баяна подлаживает.

� Ночью никто не отвлекает, �
замечает Петр Павлович.

Вдруг встряхивает головой
и «на всю хату» выдает песню
про дивчину Марусю, «що в са�
дочку, дэ калына, ягоды брала».
Анна Филипповна беззвучно
шевелит губами. Она «в колхо�
зе коров доила, сахарные буря�
ки полола, а ещё в хоре клуб�
ном любила петь � дома и в рай�
оне выступали».

Жизнь пролетела, «як молния
сийнула». Овдовели разом, на�
стигла одиночество, «диты уст�
роены, а мы с дидом сошлись,
пид баян коротаем вместе ста�
рость, вдвоем легче». Филиппов�
на и Павлович говорят, как и
все здешние коренные жители,
пересыпая свою речь украинс�
кими и русскими словами. Тут
стародавнее славянское погра�
ничье, Слободская Украина.

За сельской околицей Наза�

ровки сейчас пролегла област�
ная межа. Петр Павлович из со�
седнего белгородского Заполь�
ного. «Кузнец с детства. Хлопчи�
ком у горна стоял на подхвате.
Потом сам ковал железо. Брат
сманил, отлучался в Донбасс
года на три. На шахту угольную в
забой отправился парень мо�
лодой. А дома колхоз�то назы�
вался именем отца Павла Ефи�
мовича, его кулаки убили. В
мастерскую привезли токар�
ный станок из Москвы, с заво�
да Лихачева. Попросили запу�
стить его. Дело для меня но�
вое. Как встал у резца, да �
двадцать один год оттокарил.

в награду за труды он мне доста�
ётся».

О мастере, самоучке и само�
родке, земля слухом полнилась.

«Какие мне инструменты
только не везли. Гармони тульс�
кие, саратовские, сибирские.
Баяны русские и итальянские.
Аккордеоны немецкие».

� И не боялись подступаться к
незнакомой «музыке»?

� Тут интерес верх берет. Руки
ни разу не подвели. Хотя и дро�
жали. Раз взялся за итальян�
ский баян. Инструмент дорогу�
щий, и того стоит. Рублей тысяч
за двести. Штучная работа. Толь�
ко заготовки из дерева для него
выдерживают лет десять. Ожи�
вил инструмент. Какой же звук
певучий. До сих пор в памяти.

� А баяны стареют?
� В какие руки попадают. Вот

этот, � Петр Павлович достаёт
новёхонький, будто с фабрики
только доставленный, � повери�
те: восемь лет был в руках у Во�
лоди Рогозина, руководителя

Точил детали в колхозе на две
области � Воронежскую и Белго�
родскую».

«Три сына и дочь с женой вы�
растили».

Отчитался «за биографию» и
снова заиграл � «степь да степь
кругом». Баян сменил на свер�
кающую перламутровую тульс�
кую гармонь.

Кузнечная наковальня, то�
карный стан � звон металла. Как
он не заглушил страсть к музы�
ке?

Одно другому не помешало.
«Дядя Саша заявился в гос�

ти с баяном. Он в театре играл.
Музыкант и мастер. До войны
ещё было. Я не отходил от него.
Смотрел, как играет, как гар�
мони ремонтирует. Сказал
себе, что научусь всему, что я
не хуже дяди. А тут он не очень
охотно подпускал к баяну, рас�
палил мою охоту к музыке. Бед�
нота, где взять деньги на гар�
мошку? Помог случай. Увидел:
фашисты, когда отступали, с
моста кинули в речку охотни�
чье ружьё. Я его вытащил, а
после обменял на гармонь.

Пиликал дома. Потом осме�
лился на улицу выйти. На свадь�
бы стали приглашать. Узнали,
что свою гармошку сам ремон�
тирую. Приносят баян, а к нему
ещё один, старенький. Мол, мо�
жет, из двух один сложишь. А я
второй тоже восстанавливаю,

Ольховатского народного хора.
Каким баян брал, таким и вер�
нул. А себе выбрал у меня дру�
гой.

Есть и горе�музыканты. Под�
выпил и полез с аккордеоном в
речку. Приезжает в слезах. А я
ведь тоже не чудодей. Такой ин�
струмент умудрился угробить.

� И много их через ваши руки
прошло?

� Помечаю. Больше шестиде�
сяти.

Прошу сыграть что�нибудь �
«самое�самое заветное».

Дедушка Петр думал недолго.
Зазвучала плясовая мелодия.
Весёлая, задорная. Не барыня,
не гопак, не краковяк, но что�то
из «той оперы».

� Карапет, � подсказала Фи�
липповна. � В молодости под эту
музыку на вечорницах танцева�
ли.

Тут только вдруг увидел, что
басовые кнопки трудно повеле�
ваются баянисту � срезаны паль�
цы у него на левой руке.

� В сорок третьем, сразу пос�
ле фашистской оккупации, мо�
лодежь допризывного возрас�
та зачислили в истребительный
батальон. Конвоировали плен�
ных. Несли охрану. Кинутое ору�
жие собирали. Разминировани�
ем занимались. Вот меня и за�
дело осколком...

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Петр Павлович и Анна Филипповна.Петр Павлович и Анна Филипповна.Петр Павлович и Анна Филипповна.Петр Павлович и Анна Филипповна.Петр Павлович и Анна Филипповна.
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� Я и группа моих единомыш�
ленников намерены провести в
сентябре общее собрание реги�
онального отделения «Родины» и
принять обращение к президиу�
му партии. Мы считаем: нужно
сказать «нет!» объединительным
действиям руководства «Роди�
ны». Лично я настроен серьезно
и после проведения собрания
приму решение о своем членстве
в данной партии. Не исключаю,
что на собрании пойдет речь о со�
здании оппозиционного обще�
ственного движения «Родина». В
случае если курс на слияние с
РПЖ не будет пересмотрен, дви�
жение станет функционировать
самостоятельно, отдельно от по�
литической партии «Родина», с
ориентировкой на предстоящие
выборы в Госдуму, и перед ними
примет решение в пользу той или
иной партии.

Почему я и мои единомышлен�
ники отрицательно относимся к
слиянию «Родины» с РПЖ? Мы

Депутат областной Думы Андрей ЗОТКИН:

С такой «Родиной»
нам не по пути
«Многие средства массовой информации с восторгом изоб&
ражают объединительный процесс партии «Родина» и Рос&
сийской партии Жизни. Между тем в Воронеже далеко не все
люди, считающие себя «родинцами», радуются грядущему
слиянию с РПЖ. Более того, они намерены предпринять орга&
низационные действия протестного характера» – такое за&
явление для СМИ распространил на прошлой неделе депутат
Воронежской областной Думы Андрей Зоткин.
Что он имел в виду? Слово Андрею Зоткину:

считаем, что ныне предано заб�
вению всё то, за что боролись
простые «родинцы». Партия стре�
мительно теряет свою оппозици�
онность. По моему мнению,
ныне ничем иным, кроме как аб�
сурдом и лицемерием, смотрят�
ся все выступления бывшего ли�
дера партии Дмитрия Рогозина.
Именно Дмитрий Олегович во
время предвыборных встреч по
Воронежской области, особенно
в своем избирательном округе,
высказывал критику в адрес
«Единой России» и Российской
партии Жизни, называл их «по�
литическими проектами Крем�
ля» и «искусственно созданными
партиями».

Прошло не так уж много вре�
мени, и Рогозин, не объяснив
толком свою позицию партий�
ным низам, покинул председа�
тельский пост, передал жезл
власти неведомому массам гос�
подину Бабакову.

По моему убеждению, Дмит�

рию поступило предложение, от
которого он не смог отказаться,
ведь он всегда говорил, что сда�
ваться не собирается, вел речь
о подготовке партии к
президентским выборам, коро�
че говоря, «непримиримый» бо�
рец с властью и «оппозиционер»
Рогозин получил место на даче
под Москвой и спокойную жизнь
ветерана политических баталий.

А что же новые лидеры «Ро�
дины»? А они тоже люди понят�
ливые. Мигом сообразили, кто
есть кто, и к кому можно примк�
нуть, чтобы подготовка к выбо�
рам не стала для них «лебединой
песней» в качестве партийных

функционеров. Если учесть, что
Российская партия Жизни и
партия «Единая Россия» � близ�
нецы�братья, а «Родина» слива�
ется с РПЖ, то получается, что
рядовых «родинцев» просто�на�
просто дурачат. А все разговоры
о лучшем будущем и борьбе за
Родину – это только лозунги,
способ привлечения народа к
избирательным урнам. Хватит
терпеть это лицемерие! Я при�
зываю всех членов партии «Ро�
дина» выразить свое мнение по
создавшейся ситуации и прийти
на общее собрание, о котором
уже говорил.

Записал  Виктор НИКОЛАЕВ.

ВЕСТИ
Приглашает

«Надежда»
В Репьевском районе при
«Центре социального обслу�
живания населения» создан
клуб «Надежда». Он объеди�
нил в своих рядах ветеранов
труда, для которых вопросы
воспитания подрастающего
поколения � из ряда первосте�
пенных. Поэтому в его програм�
ме есть встречи представите�
лей разных поколений с участ�
никами войны, многодетными
семьями. Не забыты здесь му�
зыкальные и литературные ве�
чера.

Возвращение
тиров

Когда�то каждая школа име�
ла свой тир, служивший хо�
рошей базой для обучения
старшеклассников началь�
ной военной подготовке. С
отменой НВП школьные тиры
превратились в дополнитель�
ные складские помещения, а то
и просто были заброшены. Вос�
становить их и сделать эффек�
тивным подспорьем в патрио�
тическом воспитании учащих�
ся – такую задачу поставили на
одной из своих сессий лискинс�
кие районные депутаты перед
руководителями учебных заве�
дений. В ходе летней подготов�
ки школ к новому учебному году
обустроились и тиры в 5 город�
ских и 20 сельских средних
школах. С началом их работы у
ребят появится дополнитель�
ная возможность проводить
время не у игровых автоматов и
в подъездах, а с интересом и
пользой для себя.

Капитал идет
на «Восток»

Воронежская строительная
компания «Строй�Арт» при�
ступила к возведению жило�
го комплекса «Восток» повы�
шенной комфортабельности
на улице 40 лет Октября. В
Лисках подобный жилой комп�
лекс с квартирами бизнес�клас�
са сооружается впервые. Еще
недавно на его месте стояли
двухэтажные «хрущевки», по�
зволившие, кстати, в 60�е годы
быстро решить вопрос бесплат�
ного жилья и намного подви�
нувшие нескончаемые очереди.
Но это в прошлом. Стоимость
квадратного метра жилья в
элитном «Востоке», по оценкам
специалистов, намного более 17
тысяч рублей.

Сообщения подготовили:
Николай КАРДАШОВ,
Андрей ФЕДОСЕНКО.

Поездка
в будущее

Визит губернатора начался с
посещения реконструируемого
животноводческого комплекса
ОАО «Маяк». Ведь сельское хо�
зяйство – одно из самых про�
блемных направлений не толь�
ко в области, но и в России в
целом. И очень важно наметить
пути вывода его из кризиса.

От уникального животновод�
ческого комплекса в «Маяке»
перешли к строительству Сред�
не�Икорецкой школы – объек�
та просвещения, аналогов кото�
рому нет во всём Центральном
регионе. В школьном здании  на
950 мест сооружается свой бас�
сейн, два спортивных зала, ак�
товый зал, легко трансформиру�
емый в театр, отличный при�
школьный стадион…

В селе Щучье инвестор из
Германии Штефан Дюрр позна�
комил гостей со строительством
мощного животноводческого
комплекса на 2500 голов, кон�
струкции для которого постав�
ляет фирма «Вольф Систем Си�
Ай�Эс», и с суперсовременной
высокопроизводительной сель�
скохозяйственной техникой, в
производстве и работе которой
используются космические тех�
нологии.

В Лисках Владимир Григорь�
евич принял участие в заклад�
ке первого камня в здание
крупнейшего в области меди�
цинского центра проектной сто�
имостью 800 миллионов руб�
лей. Срок сооружения подобных
объектов – 10�12 лет. Лискин�
цы планируют завершить его
возведение в беспрецедентно
короткие сроки – за 5 лет. Впе�
чатлённый грандиозностью и
социальной значимостью
объекта, губернатор публично
высказал намерение в его со�
финансированиии из областно�
го бюджета.

В ЗАО «Лискимонтажконст�
рукция» губернатора и гостей
ждал ещё один впечатляющий
соцпроект – гендиректор пред�
приятия Николай Белоконев
(кстати, лауреат премии «Золо�
той фонд Воронежской облас�
ти») показал спортивный комп�
лекс, сооружаемый ЛМК в жи�
лом микрорайоне, где кроме
спортивных и тренажёрных за�
лов будут оборудованы бассейн
и футбольное поле с искусствен�
ным покрытием. Сооружение
спорткомплекса стоимостью 40
миллионов рублей, начатое ме�
сяц назад, планируется завер�
шить уже к августу будущего
года. Необходимость для пред�
приятия и города этого объекта
прояснил характерный диалог
между Н.Белоконевым и одним
из гостей:

� А зачем вам морока с этим
строительством?

� Так это же цех здоровья!
� Но вы же трубы, фланцы,

отводы делаете…
� А без здоровых людей не

будет ни труб, ни фланцев, ни от�
водов.

В детском лагере «Золотой
колос» лискинский глава Виктор
Шевцов торжественно вручил
Владимиру Кулакову свидетель�
ство о передаче на баланс об�
ласти детского реабилитацион�
ного центра «Родник». В его
двухэтажном здании, рассчи�
танном на круглогодичное фун�
кционирование, уже успели от�
дохнуть и поправить здоровье
более 400 детей из многодет�
ных и малообеспеченных семей
области. Бюджету района этот
центр обошелся в 30 милли�
онов рублей, а его современ�
нейшая медицинская «начинка»
приобреталась за счёт средств
области.

� Вот это – пример взаимо�
отношений между муниципаль�
ной и региональной властью, �
прокомментировал событие гу�
бернатор. – Шевцов построил и

Национальные проекты в лискинском исполнении
Как уже сообщала «Коммуна», губернатор Владимир Кула&
ков совершил масштабную рабочую поездку по Лискинско&
му району. В ходе нее были рассмотрены вопросы реализа&
ции национальных проектов в агропромышленном комп&
лексе, образовании, здравоохранении и их влияния на со&
циальную жизнь лискинцев.

передал области, теперь все
районы будут пользоваться цен�
тром.

Прямо в сосновом бору со�
стоялась и большая пресс�кон�
ференция для журналистов, на
которой Владимир Кулаков
обобщил свои впечатления от
поездки.

� Главной целью, � напомнил
Владимир Григорьевич, � было
посмотреть на примере Лискин�
ского района, как реализуются
национальные проекты. И те�
перь могу сказать, что здесь со�
зидательная работа идёт даже

глубже, чем это намечено наци�
ональными проектами. Лиски
идут на пару шагов впереди об�
ласти в этих вопросах. То, что
мы увидели здесь, в ближайшие
два�три  года должно быть по
всей области. Нам нужны имен�
но такие темпы и масштабы. На�
пример, в Лисках одна из луч�
ших больниц, а они закладыва�
ют новую. Значит, здесь хотят
иметь совершенно иные каче�
ственные стандарты, соответ�
ствующие XXI веку.

Журналисты задали вопрос
губернатору: «Однажды вы ска�
зали, что национальный проект
– это вектор движения вперёд,
вектор со многими составляю�
щими. Какова, на ваш взгляд,
конечная цель этого вектора?»
Он ответил:

� У данных проектов, на мой
взгляд, нет конца. Мы просто бу�
дем двигаться вперёд, улучшая
качество жизни людей, которое
ещё далеко отстаёт от их по�
требностей. Человек должен
нормально рождаться, получать
нормальную медицинскую по�
мощь, нормально питаться и по�
лучать нормальное образова�
ние, иметь нормальное жили�
ще… То, что делают Шевцов и
его команда в Лискинском рай�
оне, и есть те стандарты, кото�
рые мы должны обеспечить лю�
дям.

Когда речь зашла об инвес�
тициях, Кулаков отметил, что
рыночная экономика предпола�
гает переток капиталов из одно�
го места в другое, туда, где они
сегодня нужны больше всего.
Во внешних инвестициях ниче�
го зазорного нет. Конечно, тот
же Шевцов мог бы взять в бан�
ке кредит на сотни миллионов
рублей, построить такой же ком�
плекс, как Штефан, купить та�
кую же импортную технику. Но
потом он за всё это при всём

желании никогда не рассчитал�
ся бы. А когда приходит инвес�
тор и вкладывает свои деньги –
рассчитываться его проблемы.
Но у него работают наши люди,
получают достойную зарплату,
продукция остаётся у нас, нам
платятся налоги… Поэтому при�
влечение любых инвестиций –
внешних ли, внутренних – это
благо. Инвестиции, которые мы
видели в «Маяке», � внутренние,
в «ЭкоНиваАгро» � внешние, но
для района это совершенно без
разницы.

Чтобы накормить страну ка�
чественной и дешёвой продук�
цией, нужно крупномасштабное
производство – вот такие спец�
хозы, комплексы. Но, чтобы
село сохранить, нужны другие
подходы. Меня, сказал Кулаков,
сегодня очень обеспокоил раз�

говор с механизаторами в Щу�
чьем. Молодёжь, дети их уже не
хотят держать дома хозяйство,
коров… А что за крестьянин без
своего подворья? Без него село
уже другим станет…

Отвечая на вопрос о совме�
стных проектах области и райо�
на, губернатор сказал:

� Сегодня мы с Шевцовым
делим ответственность за стро�
ительство здесь больницы и
должны освоить 800 миллионов
за 5 лет. Остальные перспекти�
вы и планы будут зависеть от со�
стояния бюджета. Впредь мы
намерены уйти от распыления
средств. Сегодня по области
строится очень много объектов
здравоохранения: в Рамони,
Анне, Новохопёрске, Борисог�
лебске, Острогожске, Богуча�
ре… В дальнейшем мы будем
стремиться защищать объём
средств, выделяемых области
из федерального бюджета, и
сами смотреть, куда их в первую
очередь направлять. И второе:
нам необходимо активизиро�
вать темпы наполнения област�
ного бюджета за счёт налогов.

Владимир Григорьевич поды�
тожил разговор с журналиста�
ми:

� Я могу однозначно сказать,
что очень доволен тем, как дело
движется в Лисках. Если бы так
делалось в каждом районе, я
был бы просто счастлив. К со�
жалению, не везде это так. Но
реализация национальных про�
ектов очень жёстко контролиру�
ется и Центром, и внутри обла�
сти. Вот недавно «Коммуна»
опубликовала большую статью
о реализации нацпроекта «Здо�
ровье». И там была подборка
писем от жителей Воронежа и
области. Многие жаловались на
качество медицинского обслу�
живания. Пришел человек в От�
рожке в железнодорожную

больницу, а ему говорят: плати,
мол, 3,5 тысячи за десять дней
лечения, и мы тебя положим.
Скажу честно, сначала я в это
не очень поверил. Нет, оказа�
лось, � правда. Я разговаривал
с начальником дороги: это не
моя прихоть, есть нацио�
нальный проект, если факты
подтвердятся, то первая голо�
ва полетит с тебя – это ж твоё
подразделение. В тот же день
он лично разобрался в ситуа�
ции, и там сейчас многие голо�
вы полетели. Разберёмся мы и
с ситуацией вокруг аптек. Раз�
гоним эту структуру – «Воро�
нежфармация», акционируем
их, пусть частники там работа�
ют.

Под впечатлением от уви�
денного немало вопросов жур�
налисты адресовали и главе

Лискинского района Виктору
Шевцову. Их, в частности, ин�
тересовало, какие доли
средств федерального и обла�
стного бюджетов привлекают�
ся для строительства соци�
альных объектов. Виктор Вла�
димирович пояснил:

� В разных объектах – раз�
ное соотношение этих средств.
Например, в Среднеикорецкую
школу мы вложили за три года
более 102 миллионов рублей.
Там меньшая доля средств фе�
деральных, около половины –
областных, остальное нашёл
район. Или вот детский реаби�
литационный центр «Родник»:
мы вложили в него 30 милли�
онов, а медицинское оборудо�
вание поставил облздравот�
дел.

Я мог бы показать и многие
другие объекты, но у нас все�
гда не хватает времени, � посе�
товал глава района. – Мог бы
свозить вас в «9�ю пятилетку» �
это чудный спецхоз, где произ�
водят свинину самого лучшего
в области качества. Мог бы по�
казать народное предприятие
СПК «Лискинский» � там 9 ты�
сяч голов крупного рогатого
скота, и в полеводстве это луч�
шее хозяйство. Мог бы позна�
комить вас с Вячеславом Фё�
доровичем Галкиным, руково�
дителем ООО «Ермоловское».
Из худшего сельхозпредприя�
тия района он сделал одно из
лучших хозяйств области. У
него сейчас такая же техника,
как и у Штефана Дюрра. В це�
лом же национальные проекты
хоть и реализуются всего 8 ме�
сяцев, но результаты ощутимы
уже сейчас – по каждому на�
правлению.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

Лискинский район.

На новом комплексе в «Маяке».
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Клубника в крови
В грибановском
селе на
собственном
огороде убили
достойного
человека.
Сделал это
пьяница,
которому
потребовалась
закуска.
Убийца до сих
пор гуляет
на свободе.

В тот день, 14 июня, жительница
грибановского села Нижний Карачан
Любовь Семеновна Пищугина как
обычно занималась домашними де-
лами. После обеда вышла в палисад-
ник, чтобы привести в порядок грядки
с цветами. Дом на окраине села, дви-
жения машин и людей практически
нет. Даже птицы, сморенные летним
зноем, попрятались в тень. Вокруг
стояла тишина. Женщина столь увлек-
лась своими заботами, что поначалу
не услышала голосов на другой сторо-
не улицы. Однако неразборчиво гром-
кие звуки не прекращались, и она
выглянула из-за заборчика, чтобы
понять, откуда доносится шум.

Неожиданно громкий вскрик ра-
зорвал тишину летнего дня и сразу
оборвался. Любовь Семеновна опре-
делила, что исходил он из сада семьи
Кувшинчиковых, живших напротив.
Потом послышался угрожающе гру-
бый голос, и новый еще более страш-
ный вскрик разорвал тишину дня.
Затем всё стихло, а через несколько
секунд раздались невнятные стоны, и
прерывающийся мужской голос стал
просить о помощи.

Любовь Семеновну охватил страх,
но она все же добежала до соседа
Владимира Пищугина:

- Володя, иди, посмотри скорее, у
дачников в саду будто стонет кто-то.
Риты дома-то нет, и я боюсь идти.

«Дачниками» звали семью Кувшин-
чиковых, как и других, тоже не живу-
щих постоянно в селе. Валентин Алек-
сандрович родом был из Нижнего Ка-
рачана, но судьба давно уже заброси-
ла его вместе с Маргаритой Владими-
ровной в Латвию, где они и жили по-
стоянно. Малую родину, однако, не
забывали, и каждый год на лето при-
езжали в старый сельский дом, отдох-
нуть от городской суеты. Оба были
приветливыми и интеллигентными
людьми, почти со всеми соседями
нашли общий язык. Несколько дней
назад Маргарита Владимировна уеха-
ла в Нижний Новгород на юбилей к
сестре, и муж оставался один на хо-
зяйстве. Сейчас у него, очевидно, что-
то случилось.

Пищугин прошел через дорогу, от-
крыл дверь в дом. В комнате никого
не было. Через сени вышел во двор и
услышал приглушенный стон, доно-
сившийся из сада. Владимир открыл
калитку и обмер от увиденного. На
земле, привалившись плечом к забо-
ру, лежал хозяин дома. Из его рассе-
ченной головы сочилась кровь. Лицо,
шея, руки, рубашка – всё было в кро-
ви. Рядом валялась лопата со сло-
манным черенком, тоже измазанная
кровью. На большой грядке с клубни-
кой вполоборота к раненому лежал
человек и ел ягоды. Рядом стояла та-
релка, наполненная крупной спелой
клубникой. Пищугин узнал нигде не
работающего и недавно вышедшего
из тюрьмы односельчанина. Это был
злой и неприятный человек, промыш-
лявший какими-то темными делами.
В пьяном виде здоровый и крепкий
мужик становился невменяемым, и

сельчане старались обходить его сто-
роной. За эти качества и своеобраз-
ную внешность его прозвали «Чугун-
ком». Кличка  стала его вторым име-
нем.

- Что ж ты наделал? – закричал
Пищугин Чугунку. – Ведь ты же убил
его!

Тот медленно поднялся, взял в руку
окровавленную лопату и сделал шаг к
ненужному свидетелю:

- Я его положил, сейчас и ты рядом
окажешься.

Теперь было ясно видно, что Чугу-
нок пьян, и дикая злоба начинает бур-
лить в нем. Он поднял лопату и встал у
калитки. Пищугин отскочил и бросил-
ся по саду к соседним подворьям, где
могли быть люди. Какое-то время
вслед ему бухали тяжелые шаги, по-
том отстали…

Весть о происшедшем мгновен-
но разнеслась по близлежащим до-
мам. Через 20 минут на улице уже
стояла «скорая помощь» местной ам-
булатории. Пожилая медсестра сде-
лала укол и сказала, что пострадав-
шему надо полежать дома или его от-
везут в амбулаторию. Кувшинчикова
пытались уложить, но он стонал от
боли, иногда вскрикивал, пытался
встать, бормотал что-то.

- Его в больницу надо вести, в Гри-
бановку, ему срочная операция нуж-
на! - кричали люди.

Медики совсем растерялись. Ока-
залось, что в районный центр «скорая
помощь» не сможет  доехать – нет
бензина. Его выдают 30 литров на
сутки, и если какой-то день выдался
колготной, то к вечеру машина стано-
вится недееспособной.  Соседи побе-
жали по домам за деньгами, принес-
ли, кто сколько мог и отдали водителю
на заправку «скорой». Тем временем
подъехал милицейский «уазик». Уча-
стковый неторопливо выбрался из
машины, подошел к собравшимся
людям, спросил:

- Ну что, опять бытовуха?
- Какая бытовуха? – закричали ему.

– Здесь человека убили!
 Милиционеры пошли опрашивать

соседей. В первую очередь направи-
лись во двор дома, примыкавшего к
саду Кувшинчиковых. В этом жилище
постоянно возникали веселые пир-
шества. Хозяева нигде не работали,
но бражничали весьма часто.     Вот и в
этот день организовали застолье, в
котором участвовал и Чугунок. В этом
доме его снабдили тарелкой для сбо-
ра ягод в саду у соседа. Увы, семья,
состоящая из многопьющих мужа и
жены, и в этот раз была в столь весе-
лом состоянии, что у милиции разго-
вор с ними не получился. Между тем
Чугунок, воспользовавшись общей су-
матохой, исчез….

Поздним вечером Валентина
Александровича привезли в район-
ную больницу. Врачи осмотрели по-
страдавшего и поняли, что со сло-
манными ребрами грудной клетки
они могли бы справиться. Однако
сложнейшая нейрохирургическая
операция на головном мозге была

им не под силу. Позвонили в Воро-
неж. В 12 ночи звонок принял дис-
петчер Центра медицины катастроф.
Через 15 минут из его ворот выехала
машина с нейрохирургом высшей
категории Сергеем Кузьменко. В на-
чале четвертого утра 15 июня он уже
стоял за операционным столом. Сде-
лал всё, что было в его силах, но силы
даже хорошего хирурга не беспре-
дельны. Он не может возвратить к
жизни тончайшие структуры голов-
ного мозга, разрушенные страшны-
ми ударами ребра лопаты. Постра-
давший прожил ещё сутки. Утром 16
июня 2006 года Валентин Кувшинчи-
ков закончил свой земной путь.

Он был приветливым, добрым че-
ловеком, любившим своих близких и
родных, воспитавшим заботливых
сына и дочь. В молодости он выбрал
путь воина и был достойным сыном
Отечества. Служил там, куда его посы-
лала Родина. Полковник военно-воз-
душных сил поднимал в небо самоле-
ты и на Крайнем Севере Советского
Союза, и на жарком юге одной из
ближневосточных стран. Когда госу-
дарство, которому он служил, разва-
лилось, он вышел в отставку и остался
жить в ближнем зарубежье. Однако
каждую весну, словно перелетная пти-
ца, готовился к поездке на малую ро-
дину. Видел ведь, что жизнь здесь по
сравнению с благополучной Латвией
не улучшается, и тем не менее ехал.

С каждым годом малая родина
встречала его, будто остервенелая
мачеха. Приезжая в конце мая в Ниж-

ний Карачан, Кувшинчиковы почти
каждый год обнаруживали, что в доме
кто-то хозяйничал. Свидетельством
того было выбитое в доме окно. Через
него злоумышленники вытаскивали
домашнюю утварь и электроприборы
– телевизор, электропилу, водяной
насос. Однажды холодильник пыта-
лись украсть, да поняли, что он в окно
не пролезет. Супруги вновь покупали
необходимое для дачного хозяйства,
а на другой год воры опять приходили
с ревизией. В последние годы не гну-
шались старыми рабочими штанами
и куртками. У имевшихся в доме книг
перетрясали страницы, видимо, ис-
кали в них запрятанные деньги. Суп-
руги поставили решетку на окно, но её
отогнули ломом и всё равно влезли.
Обратились к участковому милицио-
неру. Он со скучным видом выслушал
их заявление и равнодушно обронил:

- Где я буду искать ваше добро? У
местных жителей всё, что можно, кра-
дут, а вы по 9 месяцев здесь не живе-
те и хотите, чтобы всё было в сохран-
ности.

Конечно, можно было посовето-
вать этому шерлоку холмсу поискать
их добро в соседнем дворе, где едва
ли не каждую неделю шли пьяные гуль-
бища. Но Кувшинчиковы по своей
натуре были интеллигентами и не мог-
ли подозревать людей только потому,
что те, нигде не работая,  постоянно
пьянствовали. Поэтому без лишних
слов перед отъездом в Ригу стали от-
носить одежду, инструмент и всевоз-
можную утварь в сарай к живущей
напротив Любови Пищугиной. Нор-

мальному человеку неприятно чув-
ствовать, что по твоему дому ходили
незваные гости и хватали грязными
руками твои вещи. Унизительно ощу-
щать свое бессилие в борьбе со злом.
Может быть, по этой причине, а мо-
жет быть, годы сказывались, но в пос-
ледний раз Маргарита Владимиров-
на с нерадостным чувством собира-
лась в Воронеж. Она уже предлагала
мужу продать дом и закончить эти
вояжи, но тот был оптимистом по на-
туре:

- Бог с ними, с этими воришками, -
успокаивал жену Валентин Александ-
рович.- Для нас же главное на све-
жем воздухе побыть, в земле поко-
паться, собственную клубнику и ябло-
ки попробовать.

Нынешний год выдался не яблоч-
ный, но зато урожай клубники оказал-
ся отменным. Уезжая к родным, Мар-
гарита Владимировна наказала мужу
через пару дней собрать ягоды и по-
ставить в холодильник: она вернется
из гостей и будет варенье варить.  Кто
ж знал, что не придется им сладкой
ягоды попробовать. К несчастью, со-
седскому пьяному застолью не хвати-
ло закуски, вот и отправился Чугунок
собирать ягоды в чужом саду. На беду
хозяин этой закуски оказался дома и
несмотря на 75 лет принципиальности
своей не растерял. Кровавая развяз-
ка наступила быстро: старости не со-
владать с 35-летним мужиком, нали-
тым пьяной озверелостью.

В Нижний Карачан мы приеха-
ли в полдень, и чтобы не терять вре-

мени на поиски нужной улицы, за-
вернули к магазину, на крыльце ко-
торого увидели людей. Подъехали. На
земле, привалившись спиной к
крыльцу и свесив голову на грудь,
сидел грязно-кудлатый мужик. Рядом
валялась бутылка пива. Двое других
прервали свой разговор и остекле-
нело уставились на меня. Оба были в
нищенских обносках, с испитыми,
морщинистыми лицами. Сначала они
не могли понять, какая улица мне
нужна, потом поняли  и, перебивая
друг друга, дружно замахали руками
в разные стороны. Стало ясно, что
они просто пьяны.

В селе много домов используется
их владельцами как летние дачи. Хо-
зяева живут за пределами области,
некоторые в соседнем Борисоглеб-
ске. Практически все эти дома ушлые
люди «чистят» без разбора. Милиция
ничего не может противопоставить
этому бедствию. Или не хочет? У Ва-
лентины Михайловны Шипиловой,
двоюродной сестры Валентина Кув-
шинчикова, несколько лет назад но-
чью из сарая украли пилу «Дружба».
Утром она побежала к участковому.
Проходит месяц – никакого движе-
ния в расследовании. Проходит ещё
один – тишина. Шипилова – женщи-
на резкая и справедливая, сказала,
что напишет жалобу на бездействие
милиции. На следующую ночь в окна
её дома полетели кирпичи, и одно-
временно на железной крыше дома
раздался оглушающий грохот. Утром
выяснилось, что стреляли дробью из
охотничьего ружья. На веер мелких
дырок в крыше может и сегодня по-
любопытствовать  любой начальству-
ющий чин из УВД или прокуратуры
области.  Очевидно, милиция числит
это мелким хулиганством ребятишек-
шалунишек, потому что уголовное дело
по этому происшествию не заведено
и ночного «охотника» не нашли. Или,
может быть, не искали?

Во врачебной амбулатории Ниж-
него Карачана случайно попал на со-
брание медработников. В комнате
было около десятка женщин в белых
халатах. Пользуясь случаем, спросил
у них: какое мнение о работе местных
милиционеров? Обычный вопрос при-
вел женщин в сильное смущение: все
опустили глаза в пол и не проронили
ни слова. Что ж, порой молчание бы-
вает красноречивее любого ответа.

В свою очередь и  правоохрани-
тельные органы высказывают упрек
населению. Заместитель прокурора
района Роман Буц с профессиональ-
ной гордостью заявил, что все пре-
ступления, связанные с убийствами и
тяжкими телесными преступлениями,
в районе раскрываются. Другое дело
-  всевозможные бытовые, незначи-
тельной тяжести правонарушения. В
прошлом году в районе совершено
561 преступление, и многие тоже рас-
крыты, но на все не хватает сил, ибо
милиция насчитывает лишь половину
необходимого состава. Казалось бы,
в такой ситуации люди должны по-
мочь милиции, а они не помогают –

боятся указать на того, кто мог быть
причастен к преступлению. Обида
людей в погонах понятна, но понятно
и недоверие граждан местным стра-
жам порядка. Народ видит, как мно-
гие сельчане беспробудно пьянству-
ют, занимаются полукриминальным
бизнесом, а их никто не трогает. Все
знали, что Чугунок опасный человек,
что он «созрел» для преступления и
совершит его рано или поздно. Он и
совершил. Ждали убийства, чтобы
теперь упечь его за решетку?

19 июня 2006 года было воз-
буждено уголовное дело по статье 111
УК РФ «Умышленное причинение тяж-
кого вреда здоровью». Ведет его мо-
лодой следователь Грибановской рай-
онной прокуратуры Дмитрий Гусев.
Папка с документами не слишком пух-
лая – в ней рапорты милиционеров,
показания свидетелей, заключения
судмедэксперта. Нет главного – ра-
порта о том, что подозреваемый в
преступлении взят под стражу. Через
два месяца после преступления Чугу-
нок всё еще не был арестован и где-то
успешно скрывался. Причем многие
сельчане говорили, что видели его ве-
черней порой уже не один раз – то он
у дружков-пьяниц обретался, то к ма-
тери ночевать приходил.

Маргарита Владимировна уверя-
ла меня, что собственными ушами
слышала, как сосед, с которым в тот
день он пьянствовал, кричал у себя
во дворе: «Ты зачем приперся сюда?
Тебя милиция ищет. Или меня под-
ставить захотел?» Кому он так кри-
чал? Это мог быть только один чело-
век.  Старая женщина рассказыва-
ет, что, услышав эти слова, вышла в
сад и увидела, как из соседнего дво-
ра вышел мужчина и огородами быс-
тро зашагал к густому кустарнику. Кто
это был - она не знает, и не ее дело
заниматься поиском преступника.
Раздавленная горем женщина хочет
одного - чтобы убийца её мужа был
наказан.

Мы выходим в сад и останавлива-
емся на том месте, где два месяца
назад разыгралась кровавая драма.
Клубника уже отошла, и вся грядка
была покрыта засыхающими бурова-
тыми листьями. Я представляю, как на
старый, покосившийся заборчик рух-
нул от смертельного удара добрый че-
ловек с беззащитно-детской фамили-
ей Кувшинчиков, а другой – с тяжелой
кличкой Чугунок, раскроивший голову
старика лопатой и попинавший его
ногами, – улегся рядом и стал с на-
слаждением жрать сладкие ягоды.

Сколь всё же несправедлива
жизнь. Достойные люди погибают от
рук тех, кто неизвестно зачем топчет
сегодня землю. «Сон разума рождает
чудовищ» - так, кажется, утверждали
философы средневековья. Это наше
время они имели в виду.

Борис ВАУЛИН.

Р.S. Когда материал был готов к
печати, я позвонил в прокуратуру
Грибановского района. Чугунок до
сих пор находится на свободе.

А.В. ДОЛГИХ, Е.С. АРУШАНОВА, отдел реги-
страции и развития ООО «Сингента»

П.А. ШНЕЙДЕР, менеджер по масличным
культурам ООО «Сингента»

Без использования интенсивных тех-
нологий возделывания сельскохозяй-
ственных культур  невозможно добиться
повышения урожайности, тем более улуч-
шения качества сельскохозяйственной
продукции. На практике приходится бук-
вально отвоевывать каждый дополни-
тельный центнер. Когда задействованы
практически все доступные средства по-
вышения урожайности, такие как исполь-
зование кондиционных высокопродук-
тивных семян, системы интенсивного
удобрения, высокотехнологичной обра-
ботки почвы, а также оптимальной защи-
ты растений, наступает время задумать-
ся об использовании десикантов.

В настоящее время в России десикация
воспринимается как дополнительный прием в
системе возделывания культур в условиях
влажного климата с целью добиться опти-
мальной влажности культуры перед уборкой.
Но это не совсем корректно. Можно с полной
уверенностью констатировать, что это только
лишь малая часть того положительного эф-
фекта, который дает применение десикантов,
особенно при возделывании масличных куль-
тур и, в частности, подсолнечника.

Нередко перед уборкой возникает проблема
уничтожения сорняков в посевах, которая тоже
довольно легко решается применением деси-
кантов. Одновременно с культурой они высу-
шивают сорняки, чем облегчают уборку и со-
кращают запас семян сорняков в почве.

Десикация имеет важное агротехническое
значение, так как использование этого приема
перед уборкой позволяет существенно сни-
зить вероятность развития болезней и сохра-
нить полученный урожай. С помощью десика-
ции удается контролировать вредоносность
таких опасных заболеваний масличных куль-
тур, как белая (склеротиниоз) и серая гнили,
фузариоз и ряд других болезней. В последние
годы стала актуальной проблема распростра-
нения фомопсиса подсолнечника, опасного
карантинного объекта.

Фомопсис подсолнечника вызывается пато-
геном грибной этиологии, Phomopsis heliathi,
поражает пластинки и черешки листьев, стеб-
ли, корзинки и семена подсолнечника. Расте-
ния могут поражаться на протяжении всего
вегетационного периода. Это обусловлено тем,
что источником инфекции могут служить рас-
тительные остатки и семена подсолнечника.
При поражении фомопсисом существенно
снижается урожайность, а также качество по-
лучаемых семян.

Такие агротехнические приемы, как соблю-
дение севооборота, использование устойчи-
вых сортов и гибридов, послеуборочное лу-
щение стерни и глубокая запашка пожнивных
остатков подсолнечника, не обеспечивают

Реглон Супер – обязательный элемент
технологии возделывания подсолнечника

стопроцентную эффективность в борьбе с
фомопсисом подсолнечника. Данные приемы
не обеспечивают полного перегнивания за
одну зиму стеблей подсолнечника, основного
источника инфекции на следующий год. А
соблюдение севооборота не является прегра-
дой для инфекции, распространяющейся аэро-
генным путем.

Влияние предуборочной десикации на бе-
лую и серую гнили, а также фомопсис хорошо
изучены и получили освещение в научной
литературе. Проведение предуборочной де-
сикации посевов подсолнечника дает возмож-
ность локализовать очаги поражения и сокра-
тить дальнейшее распространение инфекции
в сезон применения десиканта и снизить раз-
витие болезней на следующий год.

Реглон Супер, ВР (150 г/л диквата) широко
применяется в сельском хозяйстве в качестве
десиканта на товарных и семенных посевах
масличных, овощных и технических культур. В
Российской Федерации препарат зарегист-
рирован на 14 культурах. Наиболее широко
Реглон Супер применяется на посевах под-
солнечника.

В течение нескольких дней после обработки
препаратом Реглон Супер зеленые части куль-
турных растений и сорняков подсыхают, что
позволяет эффективно регулировать сроки
уборки урожая, сократить потери, а также
снизить затраты на доработку и сушку масло-
семян.

В состав  препарата Реглон Супер помимо
диквата входят эффективный смачиватель и
специальные адъюванты. Он относится к бы-
стродействующим десикантам.

Высушивание растений происходит в ре-
зультате нарушения физиологических и био-
химических процессов, что ведет к ослабле-
нию водоудерживающей способности тканей
и гибели клеток, а в результате – к высыханию
растений.

Обработка физиологически незрелых рас-
тений не обеспечивает должного оттока пита-
тельных веществ в семена. В связи с этим
важно провести десикацию семенных и товар-
ных посевов в определенную фазу спелости
семян, чтобы избежать негативного воздей-
ствия на урожайность культуры и качествен-
ные характеристики семян.

Обработку семенных посевов следует про-
водить после окончания налива семян, при
достижении ими физиологической зрелости.
Попадая на растение, действующее вещество
подавляет процессы синтеза и усиливает рас-
пад сложных соединений на более простые,
которые легко передвигаются из вегетатив-
ных органов в репродуктивные.

Интенсивность высушивания зависит от
многих факторов: нормы расхода препарата и
рабочего раствора, густоты стояния расте-
ний, засоренности посевов, погодных усло-
вий в момент и после обработки, качества
нанесения рабочего раствора, обрабатывае-
мой культуры и ряда других факторов.

В солнечную погоду скорость действия пре-
парата увеличивается.

В отличие от других десикантов эффектив-
ность Реглона Супер не зависит от температу-
ры воздуха – он одинаково эффективно рабо-
тает как при высоких (>250С), так и низких
(<100С) температурах.

Реглон Супер не смывается дождем уже
через 15 минут после обработки, что делает
его идеальным препаратом для проведения
десикации в дождливую погоду.

При работе с препаратом важное значение
имеет выбор правильной нормы расхода рабо-
чего раствора. Она варьируется от 150 до 400
л/га при наземном опрыскивании и от 5-10 до
50 л/га при авиационном применении. При
обработке хорошо облиственных культур с плот-
ным стеблестоем норму расхода рабочего ра-
створа следует увеличивать до максимальной.

Внимание! Для приготовления рабочего ра-
створа нужно использовать только чистую воду,
без органических и минеральных примесей, а
также обращать внимание на ее жесткость.

На посевах подсолнечника Реглон Супер
применяется в фазу полной (физиологиче-
ской) спелости семян, при их влажности 30-
35% (корзинок – 70-80%).

На участках, где растения подсолнечника
поражены серой или белой гнилями до 15% и/
или имеются симптомы поражения обертки и
корзинки фомопсисом, работы по десикации
необходимо начинать несколько раньше, при
влажности семян 38-42%.

Как показывают многочисленные опыты, в
течение 7-10 дней после обработки препара-
том влажность семян, по сравнению с контро-
лем, снижается на 25-30%, урожайность куль-
туры повышается на 2-4 ц/га.

Своевременно и качественно проведенная
дисекация посевов снижает риск развития
болезней подсолнечника, обеспечивает опти-
мальный график уборки культуры, позволяет
освободить поля для проведения агротехни-
ческих мероприятий под урожай будущего
года в лучшие агротехнические сроки. В от-
дельных случаях применение Реглона Супер
является единственным способом  сохране-
ния урожая от потерь при инфицировании
подсолнечника фомопсисом.

Десикация посевов подсолнечника блоки-
рует развитие патогена, лишая его питатель-
ной среды. За счет  этого значительно умень-
шается риск сохранения инфекции в расти-
тельных остатках, тем самым снижается веро-
ятность заражения посевов подсолнечника
фомопсисом на следующий год.

Таким образом, десикация посевов подсол-
нечника при помощи препарата Реглон Супер
в сочетании с лущением послеуборочных ос-
татков и глубокой вспашкой обеспечивает
наиболее эффективный контроль такого опас-
ного карантинного заболевания подсолнечни-
ка, как фомопсис.

И, наконец, одним из основных аргументов в
пользу применения десикации является тот факт,

что применение десикантов позволяет добиться
оптимизации сроков уборки культуры.

В последнее время площади посева основ-
ных масличных культур продолжают расши-
ряться, при этом машинно-тракторный парк
не всегда соответствует потребностям хозяй-
ства. Хозяйства, имеющие более 1000 га под
подсолнечником, просто не в состоянии обес-
печить своевременную уборку культуры на
всей площади имеющейся в наличии техни-
кой. А ведь каждый упущенный день -  это
потери урожая. Десикация посевов позволяет
оптимизировать сроки уборки и рационально
распределить нагрузку на уборочную технику.
При этом удается избежать потерь и органи-
зационных трудностей при уборке из-за не-
равномерного созревания культур, что осо-
бенно актуально для масличных.

Получение кондициционных маслосемян, осо-
бенно высокомасличных сортов и гибридов, под-
солнечника гарантирует только своевременная
уборка. Накопление в семенах культуры сухого
вещества и масла заканчивается через 40-45
дней после массового цветения. Как правило,
урожай семян к этому времени уже сформиро-
ван, качество масла в них наилучшее (кислотное
число масла составляет 0,3-0,7 мг КОН). Однако
убирать в эти сроки высокомасличный подсол-
нечник еще нельзя, так как влажность семян
находится на уровне 30-35%. Если такие семена
не просушить, они в течение нескольких часов
нагреваются, а кислотное число масла возраста-
ет в 10-60 раз, соответственно, снижаются и
качественные показатели масла. Сохранить вы-
сокое качество семенного и товарного подсол-
нечника можно в том случае, если влажность
семян при уборке не превышает 10-12%. Такого
результата можно добиться только путем деси-
кации посевов Реглоном Супер.

К неотъемлемым плюсам препарата можно
также отнести:

l  отсутствие детектируемых остаточных ко-
личеств диквата в товарной продукции при
применении препарата в рекомендованных
нормах расхода;

l  Реглон Супер является единственным де-
сикантом, зарегистрированым на семенных
посевах сельскохозяйственных культур, так как
он не обладает системными свойствами и в
связи с этим не может проникать в зародыш
семени, тем самым снижая всхожесть;

l  обеспечение быстрого и равномерного
созревания, за счет чего сокращаются до
минимума потери семян при уборке.

Все вышеперечисленное позволяет утверж-
дать, что десикация посевов подсолнечника
препаратом Реглон Супер сегодня является
вполне обоснованным экономически оправ-
данным элементом интенсивной технологии
возделывания масличных культур.

Кандидат сельскохозяйственных наук
Н.И. БОЙКО.

На правах рекламы.
Товар сертифицирован.
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Тепло с крыши
В Воронеже проведена уникальная работа по реконструкции котельной

ГОТОВИМСЯ К ЗИМЕ

Котел взмыл в воздух с такой легкостью, словно
это был воздушный шар, а не 600-килограммо-
вый агрегат. С большой надеждой провожали
его взглядом на десятый этаж жильцы дома по
улице Моисеева. «Это наша горячая вода и теп-
ло», - образно выражались они, когда огромный
кран по очереди опускал на крышу здания четы-
ре новеньких котла.

Кажется, больше всех за успешную транспортировку
переживала Дина Кудрявцева. Она как главный инже-
нер ТСЖ «Домовладелец» дома по улице Моисеева, 75,
прошедшей зимой получила кучу жалоб жильцов на
сокращение подачи горячей воды и низкую - в районе 15
градусов - температуру в квартирах. Прежняя котельная
в довольно-таки новом доме – ему всего пять лет -
быстро пришла в негодность. На то, что заводской брак
устранит брянский изготовитель, уповать не приходи-
лось: он приказал долго жить. В ООО «Новогор-Воро-
неж», компании, взявшей в аренду имущество МУП «Во-
ронежтеплосеть»,  жильцам пообещали поменять обо-
рудование летом - во время подготовки к отопительному
сезону. «Все-таки слово сдержал», - кивает в сторону
«новогоровского» инженера Кудрявцева.

Крышных котельных в Воронеже можно по пальцам
пересчитать. И, как отмечают специалисты, монтаж их
производится, как правило, вместе с монтажом зда-
ния. «Полная замена оборудования – котлов со всей
обвязкой – на высоте 33 метра – это уникальная в
регионе техническая операция по реконструкции ко-
тельной», - говорит Валерий Михайлов, технический
директор ООО «Новогор-Воронеж». На замену 12 не-
больших маломощных котлов компания приобрела
четыре агрегата новой модификации с тем же коэффи-
циентом полезного действия, стоимостью более мил-
лиона рублей. Солидная московская фирма, выпуска-
ющая эти машины, оснастила их качественными инос-
транными «внутренностями» и дает гарантийный срок
годности до 25 лет. По расчетам «новогорцев», монтаж
и технические испытания нового оборудования будут
закончены к 25 сентября.

Небольшие котельные всегда приносили много хло-
пот тепловикам. Когда в нескольких домах по улице
Мира ликвидировали подвальную котельную и подклю-
чили их к Феоктистова, 2/4, нагрузку не рассчитали. Как
показала прошлая зима, установленной мощности ко-
тельной не хватило для обеспечения теплоснабжения. В
рамках ремонтной программы «новогорцы» заканчива-
ют там работу по замене двух КТС-1 на котлы того же
типа, но с большей мощностью. В целом подготовку к
зиме в «Новогоре» оценивают в 70 процентов. Все ко-
тельные готовы к отопительному сезону. За месяц пла-
нируется доделать теплотрассы. «Новогорские» тепло-
вики говорят, что, если будет такая же холодная зима, к
встрече ее готовы уже в большей степени, чем в про-
шлом году. В доме по улице Моисеева,75, жильцы также
стали себя чувствовать более спокойно с новым обору-
дованием. Однако специалисты «Новогора» еще раз на-
поминают: подготовка теплоснабжающей организаци-
ей источников и сетей – это одна сторона медали. Дру-
гая, не менее важная, – готовность зданий и сооруже-
ний к отопительному сезону.

Галина РОХМИН.
n С новыми котлами, приобретенными «Новогор-С новыми котлами, приобретенными «Новогор-С новыми котлами, приобретенными «Новогор-С новыми котлами, приобретенными «Новогор-С новыми котлами, приобретенными «Новогор-

Воронеж», Дина Кудрявцева спокойна.Воронеж», Дина Кудрявцева спокойна.Воронеж», Дина Кудрявцева спокойна.Воронеж», Дина Кудрявцева спокойна.Воронеж», Дина Кудрявцева спокойна.

Ф
о

то
 а

в
то

р
а

.



М 1 2 3 4 5 6
П 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

Материалы со значком ® публикуются на правах
рекламы.ТЕЛЕФОНЫ ДОЧЕРНИХ ИЗДАНИЙ «КОММУНЫ»

«Воронежская неделя» ................. 55-14-74.
«Коммуна плюс» ........................... 55-14-74.
«Кольцовский сквер» .................... 53-29-47.

ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:
Для справок ...................................... 51-24-87.
ОТДЕЛЫ:
Общественно-политической
информации ..................................... 55-68-23.
Социальных проблем и права ........... 55-68-23.
Культуры, образования ..................... 53-29-47.
Экономики ........................................ 55-08-46.
Информации .................................... 53-32-10.

Адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4-а.
Факс 51-24-87, E-mail: mail@kommuna.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Индекс 51160. Заказ № 2978. Время подписания номера
в печать: по графику - 19.00, фактически - в 19.00.

Тираж - 21720 (подписка - 20320 экз.).

Цена 3 руб. 50 коп.

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ
телефон/факс: 39-00-88.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ООО «Редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В. И. ЖИХАРЕВ.

Дежурный по номеру Ю. САВЕЛЬЕВА.

Газета зарегистрирована в Центрально-Черноземном
межрегиональном территориальном управлении

Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.
Регистрационное свидетельство ПИ №6-0851.

Индексы 51160, 51214, 51156, Г5160, Г5214.

Отпечатано в ОАО ИПФ «Воронеж»
(394000, г. Воронеж, пр. Революции, 39).

Адресная рассылка: Москва, С.-Петербург, Рязань, Белгород,
Курск, Липецк, Орел, Тамбов, Ростов-на-Дону, Волгоград,
Саратов, Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев,
Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

За содержание рекламных материалов
ответственность несет рекламодатель.

4 Четверг, 24 августа 2006  года www.kommuna.ru

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

24 августа - день рождения депутата областной Думы

Ю.А.БАЯ
Уважаемый Юрий Александрович!

Примите самые искренние и сердечные поздравления
депутатов областной Думы с днем рождения.

От всей души желаем Вам больших успехов в депутатской
деятельности, творческого подъема,

большого человеческого счастья, крепкого здоровья
и жизненного благополучия.

Собственники земельных долей общей долевой собственности из земель
с/х назначения, бывших земель АОЗТ «Яменское» Рамонского района

Воронежской области, уведомляют всех участников общей долевой собственности
о том, что 24 сентября 2006 года в 11.00 по адресу: Воронежская область, Рамонский

район, с.Ямное, ул.Советкая,1 (здание школы), состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ.
Повестка дня:

1. Определить местоположение части земельного участка, в границах которого в
первоочередном порядке происходит выделение земельных участков в счет земельных
долей.

2. Разное.
При себе иметь паспорт и документ подтверждающий право собственности на землю.

Телефон для справок (240) 4-98-26

Собственники 191,25 земельных долей общей долевой собственности извещают
о намерении выделить в первоочередном порядке в счет своих долей в праве общей
собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения,

бывших земельных угодий СХА «Краснолипье» Репьевского района Воронежской
области  земельный участок (из массива невостребованных земельных долей),

общей площадью 1150 га, в т.ч. пашни 883 га, насаждения 6 га, сенокосы 16 га, пастбища 251 га.
Местоположение по агротехническому обоснованию:
- 1-я производственная бригада, полевой севооборот поле № 5, № 6

(уч.2,3,4,5), № 7 (уч. 2,3,4,5,6),  № 8 (уч.4);
- 2-я производственная бригада,   полевой севооборот поле № 8 (уч.3,4);
- 3-я производственная бригада,  полевой севооборот поле № 5 (уч. 1,

2,3,4,5,6), № 6, № 7 (уч.2,3,4,5,6), № 8 (уч. 4)
Массив выделяется для дальнейшей передачи  в аренду ООО «Альянс-

Агро». Компенсации остальным участникам долевой собственности не
предусматриваются, так как рыночная стоимость выделяемого земельного
участка в расчёте на единицу его площади не превышает рыночную
стоимость оставшегося после выдела земельного участка в расчёте на
единицу его площади.

Возражения по местоположению выделяемого земельного участка на-
правлять: 396385, Воронежская обл., Репьевский р-н, с.Краснолипье,
пл.Ленина, д. 1 и опубликовать в областной газете «Коммуна».

Одновременно доверенное лицо собственников, указанных 191,25 земельных долей общей долевой соб-
ственности бывших земельных угодий СХА «Краснолипье», извещает о проведении общего собрания участ-
ников общей долевой собственности со следующей повесткой дня:

1. Об уточнении списка собственников земельных долей
2. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности земельного участка, в границах которой в

первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет земельных долей (из массива невостребованных долей)
3. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности земельного участка, в границах которой

находятся невостребованные доли
4. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности земельного участка, в границах которой

выделяются земельные участки в счет земельных долей для передачи таких участков в аренду
5. Об определении размера доли в праве общей долевой собственности.
6. О порядке распоряжения, владения и пользования земельным участком.
7. Разное.
Собрание состоится 29 сентября 2006 года в 10 часов 00 минут по адресу: 396385, Воронежская область, Репьевский район,

с.Краснолипье, пл.Ленина, дом 1.

Собственники
17 земельных долей

из земель сельскохозяйственного назначения
в общем массиве СХА «Восход» Каширского района

Воронежской обл. в количестве 17 человек

изъявляют желание
выделить земельный участок

общей площадью 82,1 га, расположенных:
бригада №2 поле №1 участок №2 – 72 га

и участок №3 – 30 га,
с последующей передачей

в аренду ООО «Русь».
Возражения направлять Пономареву Юрию Николаевичу:

г.Нововоронеж, ул.Космонавтов, 43-31.

Собственники
земельных долей

общедолевой собственности
СХА «Восход» Каширского

района (33 человека)
извещают о своем

намерении выделить
земельные участки

в счет земельных долей пашни
140,07 га на поле № 3 бр. № 1,
19, 32 га на поле № 2 бр. № 1

для передачи в аренду
КФХ «Федотова М.».

Возражения направлять
в течение месяца
со дня публикации

представителю собственников
Федотову Г.М.

Собственники
12 земельных долей (9 человек)

общедолевой собственности совхоза «Красное Знамя»
Аннинского р-на Воронежской обл.

извещают о своем намерении
выделить в натуре земельный участок

контур №8 – 60,12 га согласно материалам определения
кадастровой цены  земли для передачи в аренду.

Собрание по определению местонахождения выделяемого
участка состоялось 12 июня 2005г.

Рыночная стоимость не превышает рыночную стоимость
оставшегося участка после выдела.

Возражения по местоположению выделяемого участка
и размеру компенсации направлять в двух экземплярах:

представителю собственников земельных долей
(с. Рубашевка, Аннинский р-н, Воронежская обл.,

Тужикову Н.М.); в ГУЮ ВСЦ ГРПН Аннинский филиал
(пгт Анна, ул.Коммунальная, 80)

в течение месяца со дня публикации.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ
СОБСТВЕННИКОВ

ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
Шестакова Раиса Ивановна,
действующая на основании:

по доверенности от 70
собственников земельных долей
в праве общей собственности на

земельный участок общей площадью
262,5 га пашни, расположенный:

Воронежская область,
Острогожский район, Гниловской
сельский совет (на территории
бывшего ТОО «Тихая Сосна»)

ИЗВЕЩАЕТ ОТ СВОЕМ
НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ
ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

(МАССИВЫ)
в счет своих земельных долей.

Предполагаемое местоположение
выделяемого земельного участка:

1 отделение
поле №1 – 77 га, №3 – 144 га,

№4 – 39 га.
Возражения от участников долевой
собственности по местоположению
выделяемого участка направляются

представителю собственников
земельных долей

Шестаковой Раисе Ивановне
в течение месяца со дня публикации

извещения.

Опенько Нина Васильевна, собственник 2/934 долей в праве общей собственности
на земельный участок из земель с/х назначения пл. 52420000 кв. м,

расположенный: Воронежская обл., Богучарский р-н, на северо-востоке
примыкает к границе района. Описание: центральная часть земельного участка

расположена в северной части блока 36:03:53.
Уведомляю остальных участников

долевой собственности о своем намерении выделить
в счет принадлежащей мне доли земельный участок

из земель с/х назначения в натуре пл. 118000 кв. м пашни, расположенный
по адресу: IIIко/89 западная часть 2-й рабочий участок землепользование бывшего

СХА «Придонье» Богучарского р-на Воронеж. обл.
Чертеж проекта изготовлен институтом ЦЧОНИИгипрозем 1998г.

для организации КФХ овощеводческого направления. Какая-либо компенсация
выплачиваться не будет, т.к. стоимость выделяемого участка в расчете на единицу

площади не превышает стоимости оставшегося после  выделения земельного
участка в расчете на единицу площади. Возражения принимаются

в месячный срок с даты публикации настоящего сообщения по адресу:
Воронеж. обл., Богучарский район, с. Подколодновка, ул.Садовая, д. 68.

Воронежцы приняли
вызов «Спортивной России»
Несмотря на то, что несколько последних лет Воронежская область в сентябре отме-
чает собственный День физкультурника, спортивные организаторы не остались в
стороне от аналогичного российского праздника, проходившего в рамках спортивно-
го движения под символичным названием «Спортивная Россия – Российский вызов».

День физкультурника в России по тради-
ции отмечали масштабно, продолжительно
и массово. Более 50 000 человек во всех
городах страны приняли участие в комплек-
сных соревнованиях под общим названием
«Спортивная Россия».

В Воронеже, на базе спортивно-оздоро-
вительного комплекса «Олимпик» в минув-
шие выходные прошли соревнования по
семи видам спорта, посвященные всерос-
сийскому Дню физкультурника. Руководитель
областного спортуправления Павел Брязгу-
нов, принимавший участие в чемпионате
России по лыжероллерам, снял экипировку

буквально за пару минут до торжественного
открытия, после преодоления 4-километро-
вой дистанции, и тем самым личным приме-
ром зарядил спортивным задором спортсме-
нов, готовящихся к старту.

Около полутора тысяч воронежцев при-
няли участие в состязаниях. На стадионе
проходили игры в мини-футбол, на площади
молодежь состязалась в стритболе, любите-
ли древнерусских забав мерились силами в
перетягивании каната. Во второй половине
дня на лесные тропы вышли спортивные ори-
ентировщики, одновременно любой желаю-
щий мог поучаствовать в беге на роликах, а

уже вечером программу спортивного дня
завершали лыжероллеры. Кроме того, на
пляже поселка Боровое состоялся турнир по
пляжному волейболу.

Организатором спортивного праздника
стали Росспорт, областное управление по
физкультуре и спорту и управление спортме-
роприятий, партия «Единая Россия».

Призеры соревнований получили меда-
ли Росспорта и, в общей сложности, огром-
ное количество дипломов и памятных подар-
ков. А воронежский День физкультурника
пройдет 17 сентября. Так что до встречи на
очередном физкультурном празднике!

Мария ЕЛФИМОВА.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.
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Ответы на сканворд (19 августа)

Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о прове-
дении открытого конкурса, опубликованного в официальном печатном издании «Коммуна» №122 от
08.08.2006 г., и размещенного на сайте www.admin. vrn. ru 08.08.2006 г. и должно рассматриваться
вместе с ним.

Наименование конкурса: Поставка расходного материала и иммунодепрессантов для урологического отделе-
ния по пересадке почки ГУЗ «ВОКБ №1» в 4-м квартале 2006 года.

Торги проводит:  Уполномоченный орган
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: 394000, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12, отдел маркетинга и организации торгов, к. 533.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 70. Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номера контактных телефонов: (4732) 39-02-33 (факс), 55-43-86. Ответственный: Синельникова Н. И.
Были внесены следующие дополнения в извещение о проведении конкурса:
П.10. читать в следующей редакции:

№ Предмет государственного контракта Ед. Кол-во Нач.цена
лота изм. государст-

венного
контракта

(руб)
3. Расходный материал для перитонеального диализа

(материал должен быть предоставлен от одного производителя) 2288020,00
1. Пластиковый пакет для перитонеального диализа
CAPD 4  -  2000мл. Глюкоза - 2,5%; шт 1 200
2. Пластиковый пакет для перитонеального диализа
CAPD 3  -  2000мл. Глюкоза - 4,25%; шт 400
3. Пластиковый пакет для перитонеального диализа
CAPD 2  -  2000мл. Глюкоза - 1,5%; шт 2 900
4. Дезинфекционные колпачки «STAY SAFE»; шт 4 500
5. Органайзер для системы «STAY SAFE»; шт 4
6. Удлинитель катетера «STAY SAFE»          (длина - 40см) шт 12

4. Двухпросветный диализный катетер Blue Flex Tip,
рентгеноконтрастный, с антимикробной защитой для длительного
стояния (Arrow Gard) 12Fr./х16см в наборе шт 9 27 000,00
                   Иммунодепрессанты и расходный материал

5. Сандиммун 1 №10 уп 6  10 256,28
6. Програф 5мг - 1мл №10 уп 5 215 625,00
7. Програф 1 мг №50 кап уп 8 69 000,00
8. Програф 5 мг №50 кап уп 8 345 000,00
9. Симулект лиоф пор во фл. 20мг+р-ль по 5мл 20мг №1 фл 20  1400000,00
10. Метилпреднизолон лиоф пор во фл    250мг+р-ль в амп по 5мл 250 №1 фл 90 27 274,50
11. Депо-медрол фл по 40мг с р-лем фл 20 1 360,00
12. Метипред таб по 4 мг во фл №30 фл 120 13 560,00
13. Майфортик 360 №50 уп 21  201309,15
14. Сандиммун 25мг №50 кап уп 20 54000,00
15. Сандиммун 50мг №50 кап уп 20 98000,00

П.11. читать в следующей редакции: Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской области,
средства, полученные от оказания платных услуг.

Дополнительную информацию можно получить по адресу (месту нахождения) уполномоченного органа в рабочие
дни с 9.00 до 18.00 по московскому времени.

Реестровый номер торгов 225

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА

Редакция газеты «Коммуна» пред-
лагает оптовым и розничным поку-
пателям наборы открыток с видами
Воронежа.

Набор «Воронеж – родина Рос-
сийского флота»: 17 открыток c пере-
водом на английский. Отличный суве-
нир для иностранных гостей.

Набор «Зодчие Воронежа»: 23 от-
крытки, виды зданий, спроектирован-
ных пятью воронежскими архитектора-
ми (А.М.Баранов, В.И.Гайн, М.Н.Замят-
нин, Н.В.Троицкий, А.В.Миронов).

Набор «Современный Воронеж»:
15 открыток, виды современного горо-
да.

Набор «Память»: 9 открыток, памят-
ные места Воронежа, связанные с собы-
тиями Великой Отечественной войны.

Отдел распространения: тел.
(4732) 39-00-87.

Наборы открыток можно также купить в
книжных магазинах г.Воронежа «Библио-
сфера», «Круг чтения», «Книжный мир се-
мьи», «Светлана», киосках «Роспечати».

Наборы
открыток
с видами

Воронежа -
лучший

подарок!

Александра КарецкогоАлександра КарецкогоАлександра КарецкогоАлександра КарецкогоАлександра Карецкого
поздравляем с днем рождения!

Желаем крепкого здоровья, жизненного
оптимизма и благополучия.

                                        Коллеги.                                        Коллеги.                                        Коллеги.                                        Коллеги.                                        Коллеги.


